BOLETIN Nº 31

caising sanicias

Lunes, 11 de Septiembre de 1989 .-

DEPARTAMENTO DE PRENSA
CAMPAÑA PRESIDENCIAL DE PATRICIO AYLWIN

Aylwin, luego de reunirse con Andreotti:
"ITALIA COMPRENDE MUY BIEN DESAFIO DEL
PROXIMO GOBIERNO DEMOCRATICO CHILENO"

PERIODO PRESIDENCIAL 000219 ARCHIVO

Como una reunión "muy positiva para la cooperación económico-social y para las relaciones entre los dos países" calificó Patricio Aylwin la entrevista que sostuvo hoy al mediodía con el Primer Ministro italiano, Giulio Andreotti. La audiencia, que duró media hora, tuvo lugar en el Palacio Chigi. Junto a la autoridad política italiana se encontraba su jefe de gabinete, el ministro Cavalquini.

Luego, a las tres de la tarde (hora local), el candidato a la Presidencia de Chile dio una conferencia de prensa a más de un centenar de periodistas. En la noche, se reunió con las directivas de las tres Confederaciones de Trabajadores, de Italia. También, en la primera jornada oficial de su visita, Aylwin se presentó en uno de los estudios de la televisión - RAI 1, donde fue entrevistado en forma exclusiva por profesionales de esa estación.

En las actividades de hoy en Roma estuvo muy presente la fecha del 11 de Septiembre. Consultado sobre ella, Aylwin expresó que, además del sufrimiento y contradicción que se ha vivido con respecto a lo que es nuestra tradición, "estos dieciséis años tienen una virtud: la que todos los chilenos valoremos más la Democracia y que los partidos concertados por ella hayamos logrado un acuerdo sólido, mucho más allá de nuestras diferencias, para establecer un régimen de plena libertad y justicia social. Todo ésto, para que nunca más vuelva a repetirse lo que ha pasado en estos años".

Una vez terminada la reunión con el Primer Ministro Andreotti, Patricio Aylwin señaló a los periodistas que "le hemos informado sobre la evolución del proce so de democratización en Chile, las expectativas electorales y los desafíos que deberá afrontar el futuro gobierno democrático, tanto en lo económico como en lo político".

Agregó Aylwin que se conversó sobre la deuda externa y "la importancia que tiene el tratamiento que sobre ella nos den los organismos internacionales. También -dijo- le expusimos los desafíos en el ámbito social para satisfacer las demandas de éste tipo y la importancia que, en éste ámbito, tiene la cooperación".

Patricio Aylwin expresó que "nuestra esperanza es que, bajo un gobierno democrático, mejore la colaboración italiana, así como la europea en general". Dijo haber encontrado de parte de Andreotti "una muy favorable percepción. El está informado de la situación chilena. En marzo último, también tuve el honor de conversar con él. Creo que la reunión fue muy positiva para ambos países".

PAG. 2

En la conferencia de prensa, Aylwin insistió en estos temas, requerido por los periodistas. Subrayó con énfasis la necesidad de que los países de Europa entiendan cabalmente el desafío del gobierno democrático futuro de Chile. "Debemos conciliar -expresó- más desarrollo con justicia social."

En este primer día de su permanencia oficial en Europa, las tres Confederaciones de Trabajadores italianos, a través de sus máximos dirigentes, se presen
taron en la sede de la embajada chilena en Roma. Allí entregaron una carta al representante chileno, Mariano Fontecilla, solicitando la libertad inmediata de los dirigentes de la CUT relegados, Manuel Bustos y Arturo Martínez.

Patricio Aylwin será recibido mañana por el Presidente de Italia, Francesco Cossiga, a las 17.30 horas local. Luego, se reunirá con el Ministro de Relaciones Exteriores, Gianni de Michelis. Su agenda de mañana también contempla encuentros con los dirigentes de la Democracia Cristiana de Italia e Internacional.

Por su parte, Alejandro Foxley y Carlos Ominami, que acompañron hoy a Aylwin en su encuentro con Andreotti, se entrevistarán con sectores laborales y empresariales.

ACTIVIDADES DE LA CONCERTACION

Martes 12 de Septiembre

WWW

- 10.30 hrs. Conferencia de Prensa; Comando Nacional de Pequeños Empresarios Agricolas por Patricio Aylwin. Alameda 309.
- 12.00 hrs. Conferencia de Prensa: Enrique Silva Cimma, Vocero de la Concertación de Partidos por la Democracia, se refiere a discurso del General Pinochet

lombre de la publicación:
'LA EPOCA''
ciudad SANTIAGO, Gecha: Año, Geografia Mes. G. Dia Dia
Focha: Año Mes Dio Dio
Página
Ubicación del recorte
Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

GIRADE PATRICIO AYLWIN POR EUROPA

La hora de su entrevista con el Papa Juan Pablo II no está confirmada aún

Aylwin fue recibido con protocolo oficial de mandatario a su llegada ayer a Italia

LUCY DAVILA (ENVIADA ESPECIAL), Roma
Patricio Aylwin fue recibido ayer en Roma con el trato
correspondiente a un jefe de gobierno. El abanderado de la
Concertación, acompañado de los economistas Alejandro Foxley y Carlos Ominami y el encargado de relaciones internacionales de la DC, Roberto Cifuentes, arribó al aeropuerto Flumicino luego de 18 horas de vuelo.

La comitiva era esperada por altos funcionarios de Protocolo del gobierno italiano, ast como por el ex senador y ex presidente de la CORA, Rafael Moreno, quien ocupa actualmente un alto cargo en la FAO, organismo de las Naciones Unidas que funciona en Roma. No hubo representantes de la embajada chilena en el acropuerto.

Con todo el grupo, Aylwin compartió algunos minutos, en uno de los salones VIP de Fiumicino; luego fue trasladado junto a su comitiva hasta el hotel Excelsior —situado en la Vla Venetto— en automóviles del gobierno, con escolta policial. Tanto en el aeropuerto como en el hotel, Aylwin fue tratado con el calificativo de "Presidente".

El candidato destacó que la acogida que se le ha brindado, así como el nivel de las audiencias que sostendrá en Roma, confirman que es objeto de un trato "representativo".

El economista Alejandro Foxley informó, en un contacto con la prensa, que mantendrá hoy —junto con Carlos Ominami reuniones con industriales y dirigentes de las tres centrales sindicalos. "Hemos empezado a

integrarnos a la discusión que hay en Europa, la que se integra plenamente el año 1992". Añadió que Chile ha estado marginado de este debate "por su aislamiento político".

Agregó que uno de los temas principales que tratarán con la Comunidad Europea, durante la estada en Bélgica, se refiere al proteccionismo europeo, que ha dejado a los países latinoamericanos al margen de las negociaciones sobre mercados que en Europa tienen —por ejemplo los países africanos.

Agenda del candidato

La agenda de Aylwin hoy lunes se iniciará a las 6.00 horas, hora chilena, cuando se reuna con el primer ministro italiano, Giulio Andreotti. Mañana sostendrá encuentros

Mañana sostendra encuentros con el Presidente, Francesco Cossiga, y con las máximas autoridades de la Democracia Cristiana italiana —encabezadas por Arnaldo Forlani— y de la Internacional DC (IDC), que preside Flaminio Piccoli.

La fecha y hora de la audiencia programada con el Papa Juan Pablo II aún no están con-



Patricio Aylwin fue ceptado al llegar ayer al aeropuerto romano de Flumicino. Detrás se observa a Alejandro Foxiey.

firmadas, pero se prevé que se efectuará el miércoles. El Pontifice se encuentra en la casa veranicga de Castelgandolfo.

El mismo día, el candidato opositor viajará a París, para sostener encuentros con las más altas autoridades francesas. A las 11.30 horas de Chile será re-

cibido por el Presidente de Francia, Francois Mitterrand. En el primer día de su gira por

En el primer día de su gira por Europa, el candidato sufrió un primer contratiempo: sus male tas no llegaron a Roma, lo que motivo una serie de gestiones para que la dificultad se super satisfactoriamente noy. Patricio Aylwin ofreció una rueda de prensa a medios italianos y corresponsales

El candidato opositor asegura que el proceso de transición es irreversible

A las 15 horas de ayer en Roma (9 de la mañana en Santiago), Patricio Aylwin v su comitiva ofrecieron una rueda de prensa en el hotel Excelsior, que es el lugar donde se hospeda el abanderado opositor.

Al encuentro acudieron los principales medios de comunicación peninsulares, los enviados especiales de la prensa chilena y corresponsales de agencias internacionales.

Los temas abordados por el candidato ante requerimientos periodísticos, fueron el sistema económico vigente en Chile v los cambios que la Concertación pretende introducir en él. los derechos humanos y la mantención del general Augusto Pinochet en la Comandancia en Jefe del Ejército.

Ante una pregunta específica, Patricio Aylwin aseguró que no cree posible que el general Pinochet no entregue su cargo de Presidente de la República en marzo próximo, calificando de "irreversible" el proceso de retorno a la democracia, a la luz de los resultados del plebiscito del 5 de octubre de 1988 y de la

L.D., Roma forma en que el país ha acogido este proceso hacia la democracia luego de esa fecha.

Situación de Pinochet

El candidato insistió en que se encontraría solución a la situación de Pinochet a la cabeza del Eiército, con respeto a la dignidad de las personas y con "generosidad y patriotismo".

Aseguró -más adelante- la normalidad de la transición por los cauces del derecho, y "sobre_ la base de que quien asuma como Presidente de la República ejercerá las atribuciones propias de ese cargo".

Interrogado acerca de la postulación presidencial de Hernán Büchi, manifestó no ser partidario de opinar sobre su contrincante, no obstante lo cual entregó una apreciación personal:

-Como lo comprueban las encuestas, creo que es un candidato que no logra movilizar a sectores importantes de los chilenos. Aunque él sea un hombre treinta años más joven que yo, la mayoría de la juventud está conmigo y no con él.

Agregó el candidato que si

bien el ex ministro Hernán Büchi "puede invocar algunos éxitos en materia económica en los últimos cuatro años, sobre él pesa la responsabilidad que le corresponde como colaborador. por lo menos durante diez años, de la dictadura del general Pinochet".

Respecto de los objetivos de su viaje a Europa, señaló que espera la colaboración de las naciones de ese continente con Chile, "en materia de asistencia técnica, ayuda financiera, inversiones en nuestra patria y colaboración en los organismos internacionales, para poder salir airosos y demostrar que en América Latina es posible conciliar el progreso económico con la justicia social, y con la subsistencia y consolidación de un régimen genuinamente democrático".

Después de la conferencia de prensa, Patricio Aylwin concedió varias entrevistas a medios de comunicación italianos.

Entre ellos estuvo el matutino milanés La Stampa, estimado el diario más influyente en los círculos financiero-económico peninsulares.

En las noticias de anoche en cadena RAI

L.D., Roma A las 20 horas (14 horas en Chile), Aylwin concurrió a los estudios de Canal I de la RAI para conceder una entrevista en directo en el noticiero central de la estación. considerado el más importante de la TV italiana, con audiencia de doce millones de personas.

El presentador indicó que deseaba saludar a Aylwin como "Presiden-te"; luego se dio paso a un video con imágenes del 11 de septiembre del 73, el bombardeo de La Moneda, los detenidos del Estadio Nacional y algunas manifestaciones reprimidas por la policía.

Luego fue consultado sobre su balance de estos 16 años y la situación de los derechos humanos, presos políticos, y Manuel Bustos y Arturo Martínez. Otra de las preguntas fue respecto si tenía fe en el resultado de las elecciones, a lo que indicó que se encuentra muy confiado en su triunfo.